

Hoja del lunes

ORGANO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA DE BURGOS

Teléfonos 1280 y 2015 Apartado 46

Burgos, 19 de Agosto de 1957 Año VIII - Núm. 497 - UNA PESETA

Comienzan las obras del salto hidroeléctrico más importante y de mayor producción de España

Una imagen de San Magín colocada bajo el mar en las inmediaciones de Tarragona

Tarragona.— Ha sido bendecida y colocada la imagen de San Magín, fundida en plomo, bajo el mar, en la cueva que ha sido bautizada con su nombre, emplazada en las proximidades del Mare Internum, del litoral tarraconense.

La imagen fue seguidamente conducida sobre una barca, acompañada por otras veinte embarcaciones repletas de público, trasladada al lugar referido, formándose una procesión marítima. Fue colocada sobre un neumático que fue deslizando paulatinamente, hasta que la imagen llegó al fondo. Entonces, fue colocada por submarinistas.

Por la tarde, se verificó el tradicional acto de la recepción del agua, procedente de San Magín, de la Brufaganya, que fue trasladada en carros engalanados y recibida a la entrada de la capital por las autoridades y una numerosa comitiva. El agua fue conducida a la ermita del portal del Carro, donde se venera el santo anacoreta, siendo después dividida en botijos, ya que la tradición popular confiere el agua de San Magín propiedades milagrosas.

El Marqués de Villaverde, en Burgos

A las 11'45 de la noche de ayer y procedente de San Sebastián, llegó a nuestra ciudad el doctor D. Cristóbal Martínez de Boriú, marqués de Villaverde. En el Hotel Condestable fue recibido por el gobernador civil accidental, don Casto Pérez de Arévalo; alcalde de la ciudad, don Mariano Jaquotot, presidente de la Diputación, don José Carazo y varios amigos, quienes cenaron en compañía del marqués.

El ministro de Justicia ha visitado Andorra

Cerona.—El Ministro de Justicia Sr. Iturrundi, que llegó el viernes a Puigcerdá con su esposa ha realizado una visita a Andorra. Después salió, por carretera, para San Sebastián. Efe.

Nueva experiencia atómica en Nevada, después de diez y nueve aplazamientos

El resplandor de la explosión fue visible desde Los Angeles, a 380 kilómetros de distancia

Terrenos de pruebas atómicas (Nevada).— Por fin y después de diecinueve aplazamientos, ha sido hoy provocada a explosión del ingenio atómico denominado «Shasta». La explosión se produjo exactamente a las ocho de la mañana, hora local, estando situado el ingenio en lo alto de una torre de unos 170 metros de altura. Fue la segunda explosión en cuanto a potencia de las celebradas en la serie de verano. Su potencia explosiva equivalía a unas diez mil toneladas de trinitrotolueno.

Esta experiencia, lo mismo que todas las anteriores, comenzó con un visísimo color anaranjado, elevándose después el clásico hongo nuboso que resultaba sobre el cielo de la mañana. El resplandor fue claramente visible desde Los Angeles, a unos 380 kilómetros de las Vegas. Después de producirse la explosión, aviones de las fuer-

zas aéreas, del Ejército y de la Armada se lanzaron a hacer sus pasadas de entrenamiento y un grupo para probar los efectos civiles y un laboratorio de la defensa radiológica naval fue dispuesto bajo tierra, largamente aplazada como consecuencia de vientos adversos, permitiendo dar paso a la siguiente que lleva el nombre de «Doppler» y que está prevista para mañana. En esta ocasión el ingenio nuclear será suspendido en el aire a unos quinientos metros de la superficie de la tierra, por medio de un globo de helio de unos veinticinco metros de diámetro. Los aplazamientos del «Shasta» fueron debidos a los vientos desfavorables y harían caer la lluvia radiactiva sobre zonas densamente pobladas. Hoy, los vientos en la zona fueron calificadas de «impredecibles» por lo que la temible lluvia caerá solamente sobre los terrenos de pruebas.

Se construirá en la provincia de Lugo, al pie de los Peares

La Dirección General de Bellas Artes ha tomado eficaces medidas para la conservación de las pinturas rupestres de Altamira

Lugo.—Han dado comienzo las obras del salto de Belesar, a la cola de los Peares, que se convertirá a su terminación en el más importante de España y el de mayor producción.

La presa tendrá una altura de 136 metros, con lo que se conseguirán 644 millones de metros cúbicos de embalse y una producción de 607 millones de kilovatios.

Este embalse inundará Puertomarín, la vieja ciudad románica de la provincia, una de las más antiguas de su historia y de las más visitadas por los turistas. La empresa constructora del embalse en su afán de no perjudicar el aspecto turístico de este pueblo, lo está trasladando a 500 metros de su lugar actual, llevando piedra tras piedra, todo lo que de valor monumental e histórico posee.

Solamente podrán solicitar la admisión a di há oposición los oficiales médicos de complemento o asimilados que habie prestado servicio en la guerra de la Liberación hayan continuado sin interrupción hasta el momento actual desempeñando destinos de médico en el Ejército siempre que no hayan cumplido 53 años antes del 14 de octubre de 1957. Las instancias se recibirán hasta el quince de Septiembre y les que aprueben la oposición serán nombrados c. b. lleres oficiales cadetes y realizarán sin solución de continuidad en curso de transformación que terminará el 23 de Noviembre de 1957. Al finalizar serán promovidos a tenientes médicos de la E. A. del Cuerpo de Sanidad Militar. Los que comprendidos en la norma sexta superior al de tenientes, continuarán disfrutando el que posean con todos sus ventajas de sueldos, gratificaciones y utilización de divisas de su jerarquía.

Solamente el traslado de Puertomarín de su lugar actual al monte donde será levantado de nuevo, supone a la empresa un desembolso de cincuenta millones de pesetas.—Cifra.

MOTIVOS DE ALARMA INFUNDADOS

Madrid.—La Dirección general de Bellas Artes ha hecho público que no hay razón ninguna nueva que abone la alarma producida sobre una situación alarmante de la cueva de Altamira y posible riesgo de la pérdida de sus pinturas.

Desde 1945—dice dicho Centro—viene ocupándose el Patronato de cuevas prehistóricas en el estudio de esos problemas planteados en Altamira por el proceso geológico de descomposición de la cueva y las dificultades de conservación y protección de sus pinturas. Por eso emprendió la ejecución de una serie de trabajos, terminados en gran parte hace algún tiempo, relativos tanto a la consolidación definitiva de amplios sectores de la cueva como a la iluminación de ella con luz fría, para evitar el calentamiento y el efecto degradante de la luz caliente, siendo hoy motivo de gran satisfacción para el Patronato el saber que este sistema de alumbrado adoptado en Altamira se estudia para implantarlo en alguna de las más famosas cuevas de Francia, dice, por último, la Dirección, que siempre ha escuchado y tenido en cuenta las opiniones de los especialistas respecto a la más perfecta conservación de la cueva y por esto espera la visita de los miembros del Congreso Internacional del Cuaternario. Añadió que se estudia el informe técnico referente a la estabilidad general de la cueva y la de la gran sala, informes que se han presentado por los técnicos.—Cifra.

EL GENERAL ALONSO VEGA LLEGA A SAN SEBASTIAN. —Procedente de Madrid llegó el ministro de la Gobernación, Don Camilo Alonso Vega.—Cifra.

CONCURSO-OPOSICION RESTRINGIDO. —Madrid.—Se anuncia concurso-oposición restringido para cubrir ciento setenta plazas de caballerías oficiales cadetes en la Academia de Sanidad militar, sección Medicina.

¿Han construido los rusos dos bases de proyectiles dirigidos en Vladivostok?

Un periódico japonés dice que por eso han cerrado a la navegación marítima y aérea la gran bahía de Peter

Tokio.— El periódico «Nippon Keizai», ha publicado un informe según el cual la agencia de investigación del Gobierno japonés, ha descubierto que los rusos han construido dos bases para lanzamiento de proyectiles dirigidos en la zona de Vladivostok y están construyendo ahora una base «especial para submarinos» en la misma zona.

El periódico justifica con estos informes la clausura por los rusos de la gran bahía de Peter, en la zona de Vladivostok, a la navegación aérea y marítima exterior que entró en vigor el pasado 20 de Julio. Añade que según los informes de la agencia de las bases para lanzamiento de proyectiles dirigidos, se han construido en Slabynka y Knashino, mientras que la de submarinos está siendo edificada en Pospel, en las costas de la bahía de Vladivostok.—Efe.

Treinta y tres mil berlineses de la zona oriental y sus familias pueden verse obligados a refugiarse en el sector occidental

Se espera que el ministro de Hacienda francés «congele» los precios de los artículos industriales y alimenticios

Berlin.— En breve, unos 33.000 berlineses de la zona oriental y sus familias se verán obligados a refugiarse en la zona occidental para evitar ser deportados.

Se trata de residentes del sector ocupado por los rusos pero que trabajan en la zona occidental, por cuyo motivo se ven obligados a cruzar la zona dos veces al día. Las autoridades comunistas de la Alemania oriental, en el curso de las últimas semanas, han llevado a cabo una campaña de presión contra ellos

anunciando que drásticas medidas serían adoptadas en un futuro próximo. Además otros miles de alemanes de las zonas fronterizas que rodean Berlín occidental se hallan ante la misma alternativa, por cuyo motivo es posible que se vean obligados a abandonar sus trabajos en la región occidental. El alcalde de Berlín oriental, Ebert, acusa a los mencionados alemanes ser parásitos de la guerra fría y se ha erigido en jefe de una comisión especial encargada de preparar las medidas contra todos aquellos alemanes que cruzan la frontera.

EPOCA DE VACACIONES. —Londres.— El jefe del Gobierno ruso, Bulganin, informó a un diplomático occidental que proyecta abandonar Moscú en un futuro próximo, para trasladarse hacia el Sur en viaje de vacaciones, se informa en círculos gubernamentales. Asimismo, el dirigente del P. C. Kruschef, iniciará sus vacaciones a la vez que Bulganin. Generalmente, ambos pasan sus vacaciones juntos en Crimea. Normalmente, mantienen constante contacto con Moscú. En ausencia de Bulganin, el probable sustituto del jefe del Gobierno será Mikoyan que ya ha tomado sus vacaciones.—Efe.

«CRITICA» DE UN LIBRO. —Estocolmo.— El órgano del Gobierno soviético «Izvestia» menciona hoy por primera vez el libro escrito por el comunista desilusionado, Milovan Yilas, y dice que tal libro está repleto de falsas insinuaciones y ataques hostiles contra los partidos comunistas.

Publica una brevísima referencia del libro —unas cincuenta palabras— pero no incluye ningún párrafo de la obra titulada: «La nueva clase» y no hace ninguna referencia a la acusación de Yilas de que los rusos y no los alemanes, fueron responsables de las terribles matanzas de oficiales del Ejército polaco en los bosques de Katyn.

Siete años para conseguir que la esposa de un ex-soldado americano sea admitida en E. U.

Denver (Colorado).— Glendon Dale Hallmark, un ex-soldado, ha conseguido al fin, después de siete años de esfuerzos, conseguir traer a su esposa de origen italiano a los Estados Unidos.

Las autoridades de inmigración negaron a Hallmark el permiso para traer a su esposa, Gerda, de 27 años, alegando que la mujer padecía tuberculosis. Ahora, después de siete largos años de afanosa búsqueda, el hospital nacional judío de Denver ha accedido a admitir a Gerda, quien será tratada de su enfermedad, lo cual facilita la entrada en el territorio norteamericano.

Hallmark no pudo traer a su esposa a su casa de Fort Worth, (Texas), sin la garantía, por un hospital reconocido por el servicio de Sanidad Pública norteamericana, de que podía ser tratada y curada y siempre que se pagase el viaje y la estancia en el hospital.

Ahora, después de siete años, Glendon y Gerda podrán reencontrarse. MUERE UN YERNO DE CHURCHILL. —Londres.— Anthony Beauchamp, de 39 años, marido de la actriz Sarah Churchill, hija del ex-premier británico, ha sido encontrado muerto por la policía en su apartamento de Hyde Park Gate. La causa de la muerte ha sido atribuida a una dosis excesiva de soporíferos.

Beauchamp y Sarah Churchill contrajeron matrimonio en una ceremonia secreta en Georgia hacia ocho años.

Jefes militares sirios de ideología comunista se apoderan del poder

Al parecer, fieles a las órdenes de Moscú, han iniciado una «purga» en los mandos militares

El presidente Kuatli se traslada inesperadamente a Egipto y aunque dice que va a consulta médica hay quien supone que pedirá ayuda a Nasser

Beirut.— Los dirigentes comunistas del ejército sirio están comenzando, al parecer, una «purga» de los elementos disidentes que todavía quedan en sus cuadros de mando y en todo el país.

Los observadores creen que esta «purga» puede alcanzar su punto culminante el martes, con una serie de detenciones en masa en la capital y otros lugares para eliminar a los elementos del llamado «Complot americano». Estas medidas pueden ser puestas en práctica de un momento a otro después de que el ejército sirio ha asumido el control de la policía y gendarmería. Los observadores afirman que un sintoma de esta situación es la dimisión del general Nizamuddin, dimisión que ha dado paso al nombramiento de cabecilla comunista, comandante general Afif Bizri.

No obstante, los indicios que se perciben en esta capital de los acontecimientos en Damasco parecen indicar que los izquierdistas sirios están todavía en el proceso de consolidación y aún no se encuentran seguros.

Se informa que Damasco está virtualmente rodeada por tropas. Las personas que facilitan estos informes agregan que han circulado rumores en Damasco de detenciones, «retiros» o fusilamientos de altos oficiales del ejército. Algunos miembros del Parlamento, han predicho en forma privada, que se producirán

también un gran número de «retiros» en las fuerzas de policía y gendarmería. Akram Hani y Michel Affleck generalmente considerados como hombres importantes en la escena política siria, se mantienen extrañamente tranquilos en relación con los acontecimientos de la última semana.

Otros informes de la situación que se reciben por estas fuentes, son: el alto jerifal comunista sirio Jaled Bejjas, se ha informado que está fuera del país y se cree que ha ido Moscú; el embajador soviético, Mengchina, visitó al presidente El Kuatli la pasada semana y después de la visita, inopinadamente, se anunció que el embajador comenzaba las vacaciones y que regresaba a la Unión Soviética. Por otro lado, los observadores ponen de relieve que ahora es muy frecuente el uso de la palabra «no compromiso» y de la locución «positiva neutralidad» cuando se trata de describir la futura política exterior de este país. Los observadores diplomáticos creen que indudablemente la nueva política es el resultado del reciente viaje del ministro de Defensa, El Azzi, a Moscú y se cree saber que este consiguió seguridades verbales rusas de apoyo.—Efe.

DESTITUIDO. —El Gobierno sirio ha dado instrucciones a su embajador en Italia para que informe al Gobierno que el coronel Ibrahim Hussein deja de ser agregado militar sirio en Roma, según han informado hoy fuentes oficiales. Asimismo, el Gobierno de Damasco ha dado instrucciones a su embajador para que consigne los fondos destinados al mencionado agregado.

Añadieron las fuentes informativas que Hussein no ha perdido su cargo en el ejército, porque aún deberá ser juzgado en presencia o rebeldía como uno de los oficiales de ejército que ha participado «en el complot organizado por los norteamericanos para derribar el régimen sirio».

Los funcionarios sirios expresan sus dudas de que Hussein intente regresar a Damasco.

EL KUATLI, EN EL CAIRO. —El Cairo.—El presidente sirio se ha trasladado en avión a esta capital.

El Kuatli fue recibido en el aeropuerto de Almazra por el presidente Nasser y miembros del Gobierno egipcio, mientras una formación militar rendía los honores correspondientes.

El presidente sirio y el presidente Nasser se abrazaron en el aeropuerto y a continuación el presidente sirio estrechó la mano de los ministros egipcios. Acompaña al presidente sirio su hijo Hoda y su médico personal. Ambos presidentes abandonaron juntos el aeropuerto y se cree que esta tarde tendrán una conferencia.

El principal ayudante de El Kuatli, el Jani, declaró a un redactor de la Unita Pres que el presidente no ha dimitido y que se dirige a Alejandria para someterse a reconocimiento médico después del tratamiento de que fue objeto en Suiza. Regresará a Damasco tan pronto como termine tal reconocimiento.—Efe.

¿HA PEDIDO AYUDA? —Beirut.— Los observadores en Beirut creen que el presidente sirio El Kuatli ha ido a El Cairo para pedir la ayuda de Nasser para restaurar la influencia civil

Un abogado norteamericano dice haber hablado en Moscú con el diplomático desertor Burgess

Este le ha dicho que su estancia en la capital soviética obedece a que «quiere impedir la tercera guerra mundial»

Memphis (Tennessee).— Un abogado de esta localidad que asistió recientemente al Congreso de Abogados norteamericanos celebrado en Londres y que, con motivo de su estancia en Europa realizó una visita a Moscú, ha declarado desde Nueva York a un redactor del diario local que en la capital soviética vio y conversó con el diplomático Guy Burgess, que trabajaba en la Embajada inglesa en Washington, cuando desertó en 1951 con Donald Mac Lean, quien dirige el Departamento norteamericano del Foreign Office, en Londres. Los dos cruzaron varios países europeos hasta que dieron señales de vida en el mundo comunista.

El abogado en cuestión es William W. Goddard y afirma que se hallaba en el Teatro de la Opera de Moscú, presenciando una representación de la ópera «La traviata» cuando tuvo ocasión de encontrarse con Burgess. En uno de los entreactos comenzamos a hablar. El me dijo: «Si es usted de la Embajada norteamericana hace mal en que le vean conmigo porque tendrá complicaciones. Yo soy Guy Burgess, uno de los diplomáticos ingleses desaparecidos». Según el citado abogado, Burgess le dijo también que iba a realizar

en Siria. Los mencionados observadores ponen de relieve que el Presidente sirio ya visitó otra vez a Nasser al producirse otra crisis en su país.—Efe.

EL BIZRI SE POSESIONA COMO JEFE DEL E. M.

Damascos.— El presidente del Parlamento, Dr. Wezen Kudsi, actuará como presidente de la República mientras dure la ausencia de El Kuatli.

Mientras el jefe del E. M., general El Bizri, ha tomado posesión de su cargo, después que ha sido publicado el correspondiente decreto, firmado por el Presidente y otros tantos en virtud de los cuales pasan a la situación de retirados un general, dos brigadieres y siete coroneles.—Efe.

UNA CONTRARREVOLUCION «ANUNCIADA»

Londres.—Elementos kurdos en el Norte de Siria proyectan iniciar una revuelta contra el ejército respaldados por los rusos, que mantienen el poder en Siria, informa el diario «Sunday Dispatch». El periódico, en una noticia fechada en Ammán, dice que dirigentes kurdos apoyan al general anticomunista Nizamuddin, cuya dimisión en la pasada semana puso de relieve los intentos comunistas por consolidar el control rojo sobre el país. Según el correspondiente del diario, Nizamuddin se halla detenido.—Efe.

Caso único en la historia de la Medicina

Fallece una mujer de 75 años «cuando iba a dar a luz»

Londres.— El «Sunday Pictorial» informa que una mujer de 75 años de edad «ha fallecido cuando iba a dar a luz».

Señala el periódico que este caso es el único de su clase en la historia de la Medicina: «Los médicos locales están convencidos de que este caso pasará a la Historia». La mujer, cuyo nombre no ha sido facilitado, falleció en un hospital de Hornchurch Essex.

Pone de relieve el citado periódico que en los círculos médicos se ha indicado que una mujer española dio a luz a la edad de 68 años y que en 1766 una mujer dio a luz a los 72, «pero este es el primer caso de edad más avanzada», termina diciendo.—Efe.

EXPERIMENTOS

Londres.— Hombres de ciencia especializados en energía atómica realizan experimentos en una granja de Newbury, Berkshire, para comprobar cuánto tiempo se tardaría en hacer cultivable la tierra contaminada por la lluvia radiactiva.

Agricultores que visten ropas especiales para protegerse y que usan herramientas y maquinaria cubiertas de plástico, se dedican a cultivar terreno en la granja bajo la dirección de los hombres de ciencia. La revista «Nature» publica una información sobre el experimento y señala que, de momento, se ha podido comprobar que una de las partículas radiactivas pierde su potencia en cincuenta y cuatro días. Han sido tomadas las debidas medidas de precaución.—Efe.

Un abogado norteamericano dice haber hablado en Moscú con el diplomático desertor Burgess

Este le ha dicho que su estancia en la capital soviética obedece a que «quiere impedir la tercera guerra mundial»

Un trabajo muy importante para el Gobierno soviético y que su estancia en Moscú estaba justificada por el hecho de que quería impedir la tercera guerra mundial. No quisiera decir nada de Mac Lean aunque añadió que él se encontraba satisfecho de estar en Moscú. Goddard que durante la pasada guerra mundial fue coronel y tuvo contacto con muchos rusos, afirmó también que no cree que su contacto con Burgess fuera exclusivamente fortuito.

Nueva York.— Bernard Baruch ha declarado que la división de Alemania y el hecho de que no exista un control de la energía atómica, constituyen los problemas que pueden causar una tercera guerra mundial.

En el primer volumen de «Baruch Myown Story», el financiero y hombre de Estado dice que Estados Unidos tienen que dominar estos problemas si no quieren verse en una situación de peligro y pone de relieve que el problema más agudo de nuestro tiempo es el de la reunificación alemana, acompañarlo de la falta de un sistema de inspección y control de todas las formas de la energía nuclear.

